

Fecha: 30-01-2026  
 Medio: El Llanquihue  
 Supl.: El Llanquihue  
 Tipo: Noticia general

Título: Refuerzan medidas de seguridad para la festividad de la Candelaria

Pág. : 2  
 Cm2: 545,4

Tiraje: 6.200  
 Lectoría: 18.600  
 Favorabilidad:  No Definida

## *abineros, Bomberos, Armada, funcionarios del salud, guardias de seguridad y funcionarios nicipales. Esperan unas 50 mil personas. Párroco invitó a volver a los orígenes de la fiesta.*

labaca  
 labacu@diariollanquihue.cl

ada año, la festividad religiosa en honor a la Virgen de la Candelaria, que se realiza sin acción los días 1 y 2 de febrero a un número cerca de 50 mil fieles hasta la localidad de Carelmapu, epicentro misas y procesiones vocan además a las disciplinas jurisdiccionales. La comunidad religiosa, que lidera el nuevo sacerdote Mirson Cayupel, asume está todo dispuesto para este fin de semana pronto desde el 24 cada noche a la virgen, arte de una Novena que el próximo domingo.

también, las autoridades, encabezadas por la elegación Presidencial de Los Lagos y la Secretaría de Seguridad Pública han a cabo intensas coordinaciones para desarrollar un Contingencia, que comienza con un amplio despliegue y técnico, con la única finalidad de brindar seguridad no de los asistentes.

**EGUE EN TERRENO**  
 iegue considera un trabajo coordinado en el que participan 25 funcionarios municipales, 40 funcionarios de seguridad, de un contingente de Carabineros de Chile de dos días; se suman 12 Bomberos, quienes irán de equipos de resarcidas rutas Maullín-Carelmapu-Pargua, y 1000 logísticos correspondientes. su parte, la seremi de Salud, Patricia Rada, añade, en el contexto del comi-



A LA MISA DEL MEDIODÍA DEL LUNES 2 DE FEBRERO, QUE OFICIARÁ EL ARZOBISPO FERNANDO RAMOS, SE ESPERA QUE ALCUDIAN UNOS 10 MIL FIELES.

té policial, también se contemplarán fiscalizaciones por parte de Impuestos Internos en el ámbito comercial de la festividad.

En el caso de la Armada de Chile participará con tres unidades en el Canal de Chacao, además del apoyo marítimo de la lancha Arcángel y personal que realizará patrullajes por la costa de Carelmapu.

Con estos controles se buscará que no vuelva a repetirse la tragedia que se registró en 2010, cuando una embarcación que transportaba peregrinos se volcó, dejando varios muertos.

Una de las principales novedades de este año será la imple-

mentación de un centro de televisión, con cámaras de seguridad que estarán operativas en puntos estratégicos, como la Circunvalación, calle Esmeralda (sector Terminal de Buses), el Puerto, por donde se desarrollará la procesión; la plaza cercana a la iglesia, las cercanías del Gimnasio de Carelmapu y calle Balmaceda.

En materia de salud, se dispondrá de un servicio de urgencia con médico, el cual comenzará a operar el sábado 31 de enero y se mantendrá activo los días 1 y 2 de febrero, coordinado directamente con el hospital, además del apoyo permanente de dos ambulancias du-

rante toda la festividad.

El plan considera además la habilitación de siete puntos de evacuación e hidratación, junto con la regulación del comercio autorizado, el cual se concentrará en los sectores de Sargent Aldea, O'Higgins y Balmaceda.

Desde la organización de este evento, que involucra además a la Municipalidad de Maullín, destacaron que este plan busca garantizar la seguridad de vecinos, fieles y visitantes, reforzando la prevención y la coordinación interinstitucional en una de las festividades religiosas más importantes del sur del país.

### COMUNIDAD EXPECTANTE

Para el padre Mirson Cayupel, quien recientemente fue nombrado como Párroco de Nuestra Señora de la Candelaria de Carelmapu, esta será la primera versión de la festividad que estará enteramente a su cargo.

"Gracias a Dios hay un espíritu muy participativo, las personas tienen un deseo muy hermoso de que la fiesta sea realmente una fiesta para la Virgen y para que el Señor sepa que la tenemos muy presente en nuestro corazón", expresó el religioso.

La festividad inició formalmente el 24 de enero con la novena que se reza a la Virgen a

las 19 horas en la Capilla San Juan Bautista. El viernes, en tanto, se llevará a cabo lo que se conoce como la bendición de los altares, en la cual los fieles de Carelmapu saldrán en procesión con la imagen de Nuestra Señora de Candelaria a recorrer todas las calles del pueblo, visitando especialmente a los enfermos y a los adultos mayores para que reciban una bendición especial, comentó la fiscal de la Parroquia de Carelmapu, Bernardita Vera. También los sacerdotes impartirán la comunión.

El domingo 1 de febrero comienza una de las actividades que congrega más fe y devoción por parte de los pescadores. Todo parte a las 19 horas con el rezo de la novena a la Virgen, luego de lo cual se celebra la Eucaristía. Posteriormente, los pescadores parten en sus trajes de buzo en busca de la imagen de San Pedro junto con la Virgen de la Candelaria en dirección al puerto pesquero, donde se lleva a cabo la celebración. Este año, la procesión será animada por el cantante y motivador católico, Pablo Cifuentes. La actividad finaliza alrededor de las 23 horas.

Al día siguiente, el lunes, a partir de las 5 de la mañana, se lleva a cabo la Misa de la Aurora. Esta será la primera de un total de 10 a 11 misas que se irán sucediendo durante la jornada hasta aproximadamente las 20 horas. La más importante será la eucaristía programada para el mediodía, la cual será celebrada por el Arzobispo de Puerto Montt, Fernando Ramos. Se espera que esta sea la instancia más masiva, con cerca de 10 mil personas.

A las 15 horas habrá una nueva procesión de la Virgen de la Candelaria por las calles

Fecha: 30-01-2026  
 Medio: El Llanquihue  
 Supl.: El Llanquihue  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Refuerzan medidas de seguridad para la festividad de la Candelaria

Pág. : 3  
 Cm2: 632,2

Tiraje: 6.200  
 Lectoría: 18.600  
 Favorabilidad:  No Definida



MIRSON CAYUPEL ASUMIÓ COMO PÁRROCO DE CAREL MAPU.  
página anterior

“Los invito a celebrar a la Madre del Señor y al Señor para que seamos luz en este mundo, que seamos los cristianos luz para construir un mundo de amor”, reflexiona.

**Mirson Cayupel**

Párroco de Carelmapu y Maullín

a Festividad de la Candelaria también una carnaval especial para Bernadita, quien el 24 de diciembre cumplió una década fiscal parroquial. “Al explicármelo es querida al sacerdote cuando le pido que el fiscal pueda bautizarme de una enfermera, puede bendecir un familiar, una mujer, un vehículo. Adviene toma las decisiones parroquia, en caso de del párroco o del sacerdote”.

“Estoy contenta, feliz, orgullosa y gracias a Dios por lo que él me ha enseñado y por el legado que me dejaron mis padres. Yo creo que lo estoy haciendo muy bien, porque así me lo recuerdan, pues acompañan a las familias cuando lo necesitan, en la oración, en los velorios, los funerales, o en las visitas a los abuelitos enfermos”.

“Esos días, Bernardita no vislumbra mucho interés en las generaciones jóvenes para aprender”.



BERNARDITA VERA CUMPLIÓ EL 24 DE ENERO, UNA DÉCADA COMO FISCAL.

der el trabajo de fiscal. “Es un desafío. No pierdo la fe de que de repente llegue un joven y me diga, ‘tía yo quiero aprender a rezar para después algún día me pueda reemplazar cuando yo no esté o cuando esté enferma’”, reflexiona.

#### EL DÍA MÁS DOLOROSO

En sus 10 años cumpliendo con esta labor, reconoce que el momento más doloroso fue el incendio que destruyó el 16 de enero de 2024 el templo parroquial. “Ha sido el dolor más grande que he tenido hasta el día de hoy. Porque los fiscales somos como protectores también de la misma parroquia”. Si bien, dijo, “era penoso ver cómo se iba deteriorando lentamente, pero yo lo menos lo veíamos en pie. Pero el día del incendio ya fue todo muy distinto”, detalló.

En diciembre de 2025, la Dirección Regional de Arquitectura del Ministerio de Obras Públicas publicó el llamado a licitación para la restauración del templo parroquial, con un presupuesto FNDR de \$5.428.171.687. El cierre programado para la recepción de ofertas es el 13 de abril, mismo día que se aperturaría la oferta técnica, mientras que el 19 se conocerá la económica.

“Bernardita Vera está espe-

rancada que ya en marzo se pueda tener una idea de cuántas empresas serán las interesadas en participación del proceso que considera un plazo de 600 días corridos para volver a levantar el templo de acuerdo a sus características originales.

#### VOLVER A LOS ORÍGENES

Mirson Cayupel, quien recientemente celebró una misa en recuerdo de este suceso tan lamentable y penoso, tanto para la comunidad como para los devotos de la Virgen de la Candelaria, mantiene una actitud de esperanza y comenta que “el 11 de marzo ya debiera salir humo blanco” y “Dios mediante, en el mes de abril tendría que salir la empresa que se lo adjudica”, con lo cual la obra podría comenzar este año.

Con respecto a la festividad de La Candelaria, el párroco finalizó con una participar invitación a todos los asistentes: “volver al origen de la fiesta de la Candelaria”. “La fiesta de la Candelaria comenzó con la devoción de esta mamá que se preocupó de Jesús y que nos trajo lo que es la gran luz a este mundo. Entonces yo les invito a celebrar a la Madre del Señor y al Señor para que seamos luz en este mundo, que seamos los cristianos luz para construir un mundo de amor”.

C3

**CHILOÉ.** Con el término del hormigonado en la pila norte se alcanza otro hito en la construcción del viaducto.



MOP

**E**l futuro puente del canal de Chacao, la mayor obra en construcción en carpeta del Ministerio de Obras Públicas, por estos días vive uno de sus mayores hitos. La pila norte, una de las tres de esta colosal obra y una de las dos que emergen desde el fondo del mar, ha llegado a su tope y, con ello, también toda la iniciativa en el estrecho que separa a la Isla Grande del continente.

“Esta semana se hormigonó, porque la pila norte tiene dos columnas, una de esas columnas alcanzó la altura máxima de hormigonado, que son 195 metros; después viene un elemento que es una silla y después con el cable llegará a los 199 metros; pero ya no habrá más hormigonado, no va a seguir escalando el sistema autotrepante. Y el día 9 de febrero se hormigona la segunda columna, y con eso la pila completa alcanzará su máxima altura (los mismos 195 de la primera columna), pero podemos decir que ya se logró el tope”, indicó el jefe del proyecto, Carlos Contreras.

El ex seremi del MOP recordó que, “en lo práctico, la pila norte ya alcanzó su altura máxima”, lo que es extensible a toda la megaobra, pues es la más alta de las tres. La pila sur, la única completamente en tierra y en la Isla Grande de Chiloé, llegó a los 154 metros a mediados de diciembre, y se espera que el hito de la central se complete en junio de este año, “la ruta crítica del proyecto”, como calificó el profesional. Esta pila que tendrá un alto de 175 m se soporta en la formación geológica conocida como Roca Remolinos o Remolinos, un cerro submarino en el canal.

El ingeniero recordó que la importancia de las tres pilas reside en que funcionan como un “sistema completo” y que alcanzar la cumbre del futuro puente significa “un hito relevante, porque comienza la conclusión de una etapa que ha llevado bastantes años, que ha sido compleja porque son elevaciones donde hay trabajadores realizando faenas en altura; en el fondo, es simbólico,

porque ahora pasamos a un segundo tiempo, por decirlo de alguna forma, en donde los labores comienzan a concentrarse en el extranjero”.

Al decir del ex secretario regional ministerial, más del 95% de todo el hormigón previsto ya está puesto en la obra. Y mientras lo trabajado con ese material va concluyendo, el énfasis se traslada al acero, con labores en Corea del Sur con los tableros y el cable principal, “y las sillas que se están fabricando en Italia y que tienen más de 80% (de avance)”.

#### EL AÑO DE...

Según Contreras, “si pudieramos poner un nombre a cada año, este 2026 sería el año de las pilas, el 2027 el del cable principal y el 2028 sería el año de los tableros, para que las personas dimensionen lo que resta; evidentemente, las etapas van cruzadas, pero es para poner un nombre a la principal faena de cada año”.

Por lo anterior, se desprende de que la instalación de las sillas hará aumentar ligeramente la altura de cada una de las tres pilas. Con ello, los actuales 195 metros de la norte, alcanzados con el hormigonado de la primera columna, subirán a 199 definitivamente. Así el mega-puente rozará los 200 m sobre el nivel del mar.

El avance general del proyecto llega a G3%, en una velocidad mayor que los otros años. Además, niega otras inyecciones de recursos, situando hasta ahora la inversión en \$800 mil millones, lo que podría variar al final según ciertos indicadores económicos.